

Informations générales sur l'action proposée

Titre de l'action proposée

Les dimanches fraternels, prolonger la messe pour être communion (2025)

Catégorie(s)

Vie fraternelle

Lieu de réalisation du projet

Avon, Pôle de Fontainebleau (diocèse de Meaux)

Année de réalisation du projet

2022

Moyens requis :

Humains :

Néant

Financiers :

Néant

Temps :

La réunion dure une heure maximum une fois par mois

Détails de l'action à publier

Objectif

Se retrouver une fois par mois après la messe pour se connaître (être communauté et communion), échanger sur la Parole reçue, comment elle est vécue dans nos vies et parler de sujets d'Eglise.

Contexte

L'initiative vient d'une paroisse lyonnaise. Selon l'heure de la messe, se réunissent ceux qui veulent, pendant une heure avant ou une heure après. A Avon la messe dominicale est à 9h30, la réunion démarre donc entre 10h45 et 11h et se termine absolument avant midi : il est important de ne pas sacrifier les agapes dominicales ! La réunion se tient dans une salle paroissiale sous l'église. La démarche a été encouragée par le synode sur la synodalité : les trois mots clés des travaux préparatoires étaient communion, participation et mission. Le constat au sein de la paroisse était qu'on était loin de la communion : après la messe la dispersion était immédiate et personne ne se connaissait.

Mise en place

Elle s'est faite très simplement. Après l'accord de l'EAP (équipe d'animation pastorale), il a été décidé une fréquence mensuelle, le premier dimanche de chaque mois pour que cela soit facilement mémorisé. Une annonce a été faite en fin de messe deux dimanches avant, et il y avait une vingtaine de volontaires à la première séance. Un animateur n'est pas forcément indispensable, mais permet de lancer les rappels (par mel) et faire les annonces. Il est aussi le gardien du temps, il est encore une fois important qu'il n'y ait pas un découragement par des réunions qui dureraient trop longtemps. Il n'y a pas de préparation particulière, il s'agit en premier lieu de se connaître (tour de table) et ensuite de partager sur la Parole reçue et l'homélie entendue. Un temps peut être réservé selon le désir des participants pour aborder un

sujet de paroisse ou confier une intention de prière. On commence par un chant et on finit par un Je vous salue Marie.

Fruits

Les fruits sont nombreux. Ces « dimanches fraternels » ont été un facteur de transformation paroissiale :

- La paroisse a pris un visage moins impersonnel, un certain nombre de personnes ayant appris à se connaître.
- Les échanges et témoignages sont forts. On réalise que la Parole est vivante, agissante. On se dit souvent en sortant, « l'Esprit a soufflé ! ».
- Cet espace permet d'accueillir les nouveaux arrivants, ils peuvent se présenter, expliquer leur motivation et faire des propositions pour des services. C'est arrivé souvent.
- Deux initiatives au moins ont été prises grâce à ces dimanches fraternels : un service de boissons chaudes et brioches à la sortie de la messe a été institué. Un « nouveau » a lors d'une réunion posé la question : « pourquoi ne le fait-on pas ? Dans ma paroisse à Lille on le faisait tous les dimanches et c'était sympa. » On s'est regardé et la décision s'est prise simplement. Un groupe Whatsapp a été constitué pour savoir qui était disponible et cela se fait maintenant tous les dimanches. Les débuts ont été lents, tout le monde filait s'en s'arrêter, maintenant l'habitude est prise de causer un peu. La deuxième initiative est un groupe de prière d'intercession qui s'est formé à l'école française de vie dans l'Esprit, par la rencontre de 4 paroissiens dans ce groupe.

Plus d'infos

Contact

ericbeugnot@gmail.com